SAINT-JEAN

L'association Jeunes de Saint-Jean organise, le 5 octobre, une grande fête à la Fondation d'Auteuil, à Paris. Les anciens et actuels JJ, les fraternités «JJ couples» et les familles sont invités à se retrouver sur le thème : « Celui qui demeure en moi porte beaucoup de fruits». Né il y a vingt ans de l'intuition du P. Pierre-Marie de la Trinité et de Sr Elisabeth, le mouvement s'adresse aux 20-35 ans désireux de vivre en fraternités pour approfondir leur vie à la lumière de l'apôtre Jean (www.jeunesdesaintjean.org).

ministre a été saluée par L'Osservatore Romano le 25 septembre. Cette nomination est « un tournant dans la politique japonaise où la religion n'a jamais eu une influence particulière sur la vie publique, mais [où] le respect des traditions est vécu avec une grande participation de toutes les formations politiques».

Zimbabwe « // est urgent de fournir une aide alimentaire de base à la population», a alerté le P. Frederick Chiromba, secrétaire général de la conférence épiscopale du Zimbabwe. Les difficiles conditions économiques du pays et sa situation sanitaire dramatique ont déjà fait fuir à l'étranger 3 millions de personnes.

Europe Église et médias, dialogue interreligieux, collaboration avec l'Église en Afrique et en Amérique latine, seront les thèmes abordés lors de la prochaine rencontre des présidents des conférences épiscopales d'Europe. Elle se tiendra du 30 septembre au 3 octobre, en Hongrie.

Finances Du 29 septembre au 26 octobre, l'Église catholique en France lancera sa première campagne de

communication « Léquez à l'Église». La question des dons est abordée sans détour, dans l'espérance et la joie de la mission. Chaque année. l'ensemble des diocèses recueille 65 millions d'euros de leas environ. (www.eglise.catholique.fr)

Motu proprio Ouverture, à Versailles, d'un nouveau lieu dédié à la célébration de la messe selon le Missel de 1962. La chapelle des clarisses, dont les célébrations liturgiques relèveront de la Fraternité Saint-Pierre. vient renforcer les quatre lieux du diocèse où l'on célèbre déjà habituellement dans la forme extraordinaire.

Retraite Réussir son «passage» à la retraite: Fondacio organise ce parcours, en sept jeudis, une fois par mois, avec enseignements, témoignages et réflexions personnelles, à Versailles. (www.fondacio.org/france)

Vol Un plateau en vermeil, utilisé lors de la messe pour les malades célébrée par le pape, a été volé le 15 septembre à Lourdes. Le vol a été commis en quelques secondes, malgré d'importantes mesures de sécurité.

Sources: Apic, I.Media, Zenit.

Catéchèse tous azimuts

Renouveler la catéchèse, tel était le but du rassemblement diocésain Ecclésia 04, qui s'est tenu à Sisteron les 27 et 28 septembre.



n ne peut pas transmettre le Christ sans repartir de là où on l'a trouvé », déclare d'emblée Chantal Bartet, la responsable du projet Ecclésia 04. Elle fait allusion au grand congrès catéchétique de Lourdes d'octobre 2007 (photo).

«Après avoir vécu quelque chose de si intense, tout le monde devait en profiter. Il fallait nous remettre dans les pas de nos fondateurs. » Le but était de proposer une nouvelle pédagogie pour la transmission de la foi, ainsi qu'une forme de catéchèse plus centrée sur la Parole de Dieu et ouverte à toutes les générations. «Dix-huit de nos représentants se sont rendus à Lourdes. À leur retour. leur enthousiasme était tel que je leur ai demandé d'organiser un Ecclésia pour le diocèse », explique Mgr Loizeau, évêque de Digne.

« Nous préparions le projet depuis plus d'un an, des réunions rassemblaient tout le monde régulièrement. La bonne humeur était invariablement au rendez-vous. Il n'y a pas de plus grande grâce que

celle du travail en commun, de plus grande joie que de créer ensemble pour Dieu», ajoute Mme Bartet.

Résultat, Écclésia 04 a réuni des intervenants comme le Frère Luciano Manicardi, de la communauté de Bose, ou le Père jésuite André Fossion. L'ambiance du week-end était colorée, entre le concert du groupe Aquero samedi soir, ou l'eucharistie des nations célébrée dimanche.

Élément remarquable : la cinquantaine d'ateliers proposés par les diocésains au long des deux jours. «La transmission de la foi se fait aussi en marchant, explique Noël Even, responsable de l'atelier Compostelle. Même en randonnant, on peut méditer et approfondir!»

Mgr Loizeau conclut: «L'objectif était triple : amener toutes les communautés du diocèse éparpillées dans les différentes vallées de la région à se retrouver ; les sortir de la monotonie des réunions en salle paroissiale; et surtout transmettre la foi par tous les moyens à toutes les générations ».

AMBROISE RAYMOND

PAGES RÉALISÉES PAR ANNONCIADE FOUGERON